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Abstract (en)
1. A landmine, especially destinated for antitank defense purposes, provided with at least one blasting load (4, 6) and at least two detonators
(10, 11, 12, 13) functioning through different detonating systems, characterized in that the number of detonators is selected (10, 11, 12, 13)
independently of the number of blasting loads (4, 6), that each detonator (10, 11, 12, 13) is equipped with an activating mechanism (24, 37, 42) and
that the activating mechanism (24, 37, 42) of the detonators (10, 11, 12, 13) are operable independently of each other the detonators (10, 11, 12,
13) being activated at choice.

Abstract (de)
Landmine, insbesondere zur Panzerabwehr, die mit wenigstens einer Sprengladung und einem Zünder versehen ist. Unabhängig von der Anzahl
der Sprengladungen (4, 6) sind mindestens zwei Zünder (10, 11, 12, 13) vorgesehen, die nach unterschiedlichen Zündsystemen arbeiten sowie
unabhängig voneinander wahlweise aktivierbar sind. Vorzugsweise ist die Landmine mit wenigstens einem mechanisch oder pneumatisch betätigten
Druckzünder (10) und einem Knickzünder (11) sowie mit einer Hohlladung (4) und einer Schlagladung (6) ausgestattet. Ein Minenfeld aus solchen
Minen, bei denen von den unterschiedlichen Zündsystemen in unregelmässiger Abwechslung jeweils nur eines aktiviert ist, kann praktisch nicht
geräumt werden.
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